



## PRINCE EDWARD ISLAND RETIRED TEACHERS' ASSOCIATION

### RAPPORT DU MEMBRE AGA 2024

L'Association des enseignants à la retraite de l'Île-du-Prince-Édouard compte 1 072 membres. Nous tenons 8 réunions régulières tout au long de l'année et tenons notre AGA le premier jeudi de novembre. En raison de notre petite taille, nous pouvons tenir nos réunions mensuelles au bureau du PEITF. Notre AGA tourne chaque année entre Charlottetown et Summerside.

Notre exécutif reste le même pour 2024. La présidente est Phyllis Horne et la vice-présidente est Lise Morin. Wayne Denman est le président sortant. Une liste complète des membres a été transmise à l'ACERCART. Il y aura des changements lors de notre AGA en novembre pour le mandat 2025-2026.

Lors de l'AGA de PEIRTA en novembre 2023, les participants ont beaucoup apprécié les informations partagées par nos conférencières invitées, Amber Wilson et Shea Callaghan de Key Murray Law. Leur présentation sur la planification successorale a suscité un grand intérêt et fut suivi de questions de la part des membres de RTA présents.

Nous avons organisé des tournois de golf et de curling pendant l'année. Le tournoi de golf annuel a eu lieu en septembre dernier. Wayne Denman s'est dévoué à l'organisation de cet événement. Notre RTA a également organisé un tournoi de curling en mars. Cette nouvelle initiative a été couronnée de succès.

Nous avons récemment participé aux séminaires de préretraite destinés aux enseignants actifs. Il y avait 58 enseignants inscrits à la réunion de Summerside et 93 à celle de Charlottetown. Ces enseignants étaient ravis d'apprendre le faible coût de l'adhésion (2 \$ par mois) et d'entendre parler des nombreux avantages. Le représentant de RTA est également invité à assister à une réception de départ à la retraite en juin pour tous les nouveaux retraités. Lors de cet événement, nous présenterons une trousse aux nouveaux retraités comprenant un formulaire de candidature et un bulletin d'information. Nous continuons à informer les nouveaux retraités des avantages d'appartenir au RTA afin d'obtenir un plus grand nombre d'adhésions.

Nous avons la chance de compter Michel Plamondon comme membre votant au sein du comité du régime de retraite des enseignants. Michel assiste à toutes les réunions régulières de notre conseil d'administration et présente des mises à jour. En janvier 2024, les enseignants retraités de l'Île-du-Prince-Édouard ont reçu une augmentation de pension au taux de 6,86 % qui reflète l'IPC. De plus, Kimball Blanchard fait partie du comité d'assurance et assiste à nos réunions régulières et à l'AGA avec des mises à jour.

Chaque année, la RTA décerne des bourses d'études aux étudiants de l'Île-du-Prince-Édouard qui souhaitent poursuivre une carrière en éducation, ainsi que des prix de jeunes leaders aux étudiants diplômés des écoles secondaires de l'Île.

Le 16 août, Lise Morin et Marg Stewart, représentantes de RTA, ainsi que d'autres parties prenantes ont été invitées à une table ronde en personne avec le ministre de la Santé, l'honorable Mark Holland, pour discuter de l'amélioration de l'accès abordable aux médicaments sur ordonnance (IAAPD). Initiative. Ils ont partagé des conseils et des idées sur les initiatives mises en œuvre dans le cadre de l'IAAPD et sur la manière dont l'IAAPD peut éclairer un programme national d'assurance-médicaments. L'Association des enseignants retraités fait pression sur le gouvernement depuis 2015 sur cette question. La quote-part réduite à 5,00 \$ pour les médicaments couverts par le programme de médicaments pour les personnes âgées de PEI Pharmacare, le programme de prestations de santé familiale, le programme de médicaments génériques et le programme de médicaments pour diabétiques sont des mesures positives pour fournir un accès à des médicaments abordables à notre population âgée.

L'ajustement du Programme de médicaments onéreux qui abaisse le plafond du montant d'argent qu'un ménage dépense pour les médicaments admissibles, basé sur un pourcentage du revenu du ménage, aura également un impact positif sur les personnes âgées, en particulier celles qui se situent dans la catégorie qui prend 10 médicaments par jour pour les maladies chroniques à long terme. Un meilleur accès aux médicaments signifie une meilleure santé et une meilleure qualité de vie : vieillir dans la dignité. En ce qui concerne la mise en œuvre d'un programme national universel d'assurance-médicaments, elle constitue une priorité à long terme de l'Association canadienne des enseignants retraités. Un financement adéquat et dédié, une stratégie nationale pour les personnes âgées et les soins dentaires sont essentiels à l'accessibilité au vieillissement chez soi et aux soins de longue durée. Nous sommes heureux d'ajouter la voix des enseignants retraités à la table ronde et nous nous engageons à en informer nos membres.

Le 22 novembre 2023, Margaret Stewart et Lise Morin ont participé à la diffusion publique, à Charlottetown, d'une proposition pour une prestation de revenu de base garanti à l'Île-du-Prince-Édouard. La proposition fournissait un cadre clair et fondé sur des données probantes permettant au gouvernement de l'Île-du-Prince-Édouard de soutenir les négociations avec le gouvernement fédéral sur un programme de démonstration du revenu de base à l'échelle de la province. Il est abordable et promet d'éliminer la pauvreté, de contribuer au progrès social et économique et d'améliorer les conditions de vie de tous dans la province. Marie Burge, membre du conseil d'administration du Cooper Institute et membre du Groupe de travail de l'Île-du-Prince-Édouard pour un revenu viable depuis 2003 ont fourni des informations qui ont été partagées avec nos membres dans le bulletin du printemps.

La PEIRTA est heureuse de travailler avec l'ECRTO et l'ACERCART sur les questions de défense des droits des personnes âgées, en particulier dans les domaines de l'assurance-médicaments et du vieillissement chez soi. Nous continuons de participer aux diverses réunions sur la plateforme Zoom et en informons nos membres dans le bulletin trimestriel.

Soumis par Phyllis Horne

Présidente PEIRTA